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Die Finanzkommission hat sich zu vier Sitzungen versammelt. Die Direktion war an allen 
Sitzungen präsent. Themen waren ganz klar, (die Aufgabe der Delegiertenversammlung 
Sparmassnahmen zu treffen) die laufenden Geschäfte, die Jahresrechnung und das Budget. 
Auch die künftigen Werbemittel für die Unterstützung der Freiberger-Rasse (Ausstellungen) 
und die Mitgliederbeiträge und Schauen. Als erste wurde an der ersten Sitzung über das 
laufende Budget gesprochen und kann konkret geschaut wo man Sparmassnahmen treffen 
kann. Die grösste Einsparung war bei den Zuchtprüfungen von ca. FR 83'000.-- hatten aber 
bei den anderen Positionen Einsparungen vorgenommen. 
 
Ich danke der Geschäftsstelle und insbesondere Frau Dorthe Ballaman und Frau Annette 
Ruffieux für die perfekte Zusammenarbeit. 
 
Es bleibt zu erwähnen, dass wir auch dieses Jahr alle statistischen Angaben fristgerecht an 
das Bundesamt übermitteln konnten und somit die Rassenerhaltungsbeiträge bereits 
anfangs 09 überwiesen wurden und danach behandelt und weitergeleitet werden konnten. 
Eine erfreuliche Entwicklung ist die Passausstellung, welche höher liegt als budgetiert. Bei 
den Lohnkosten sind wir in etwa gleich wie budgetiert. 
 
Bei dem Konto Raumaufwand (Büromiete) sind wir höher als budgetiert, weil die 
Nebenkosten auch anfielen. 
 
Erfreulich war auch im Jahr 2008 die Zunahme der Geburten, somit konnten 
mehr Abstammungsscheine erstellt werden und es gab somit auch mehr 
Tierzuchtförderungsbeiträge. 
 
Die Abschreibungen wurden alle gemacht. Auch eine Rückstellung für Saldo Lohn für Luc 
Jallon haben wir vorgenommen und somit wird diese Rubrik die Rechnung 2009 nicht mehr 
belasten. 
 
Alles in allem haben wir dank dieser Straffung so einen positiven Abschluss. Das Budget 
2009 haben wir ganz genau auf diese Punkte kontrolliert und den möglichen Rückgang 
berücksichtigt. Wir haben verschiedene Posten im Budget angepasst damit wir im laufenden 
Jahr auch wieder schwarze Zahlen schreiben können. 
 
 
Beat Limacher  
Präsident der Finanzkommission 


